

Les jardiniers communaux développent des chantiers collectifs

Lors de la dernière assemblée générale de l'AJCP, le président est revenu sur les bons chiffres de l'année 2019 et sur les projets nés et à venir pour les jardiniers communaux. On retrouve ainsi le travail sur un espace défriché transformé en verger ou encore le jardin pédagogique Eiffel.

L'Association des «Jardiniers communaux de Pompey» (AJCP) a tenu son assemblée générale en présence de Camille Soudier et Céline Geoffroy, adjoints au maire. Pierre Boudat, président, a souligné la bonne santé de l'AJCP, qui compte 54 adhérents, et a présenté ses principales réalisations.

■ Suivi rigoureux des parcelles

L'assemblée a ainsi décidé de limiter les attributions à une seule parcelle par famille afin de pouvoir accueillir davantage d'adhérents.

Certains lopins ont également été remis en état pour les confier à de nouveaux jardiniers dont plusieurs migrants hébergés par le CADA (centre d'accueil des demandeurs d'asile). D'autres parcelles sont encore disponibles et les personnes intéressées peuvent s'adresser à l'accueil de la mairie.

■ Chantiers collectifs et espaces communs

« Le chantier le plus récent, et sans doute le plus ambitieux, est un espace commun qui a été aménagé après nettoyage d'une parcelle de 1 000 m² qui était en friche depuis plus de 30 ans. Il a donné naissance à un verger sur lequel une douzaine d'arbres, offerts par l'association Les croqueurs de pommes, ont été plantés. Nous y avons également créé une pépinière afin de produire nos propres arbres fruitiers greffés », détaille le président. Cet espace commun est ouvert sur l'extérieur et assume pleinement sa vocation pédagogique.

■ Projets en commun avec d'autres organismes

« Le chantier du jardin pédagogique Eiffel a débuté et les jardiniers ont taillé plusieurs noisetiers et commencé à arracher la Renouée du Japon, une plante envahissante, qui était présente sur place. »

L'AJCP fait également partie du collectif d'habitants et d'associations qui gère le jardin partagé de la MJC de Pompey depuis septembre dernier. Elle met à disposition ses adhérents et son savoir-faire pour le développement de cet espace géré par la structure.



Les jardiniers ont installé 100 mètres de clôtures, en 2019, autour des jardins sud.

■ Manifestations et animations

L'AJCP participe chaque année à la fête de la nature et au forum des associations. Elle organise également plusieurs évènements ponctuels.

Ainsi deux formations sur le thème de la taille, de l'entretien et du greffage des arbres fruitiers ont été proposées en 2019.

L'une était destinée à 13 jardiniers de l'association, l'autre à 6 employés des services techniques municipaux avec, pour support pédagogique, le pommier de la cour intérieure de la mairie.

Renseignements sur le site internet jardiniersdepompey.wordpress.com ou par mail à jardinspompey@gmail.com

54

C'est le nombre d'adhérents à l'association des Jardiniers communaux de Pompey.